



Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.
 Emparons nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité

Un an, \$1 Rédacteur : FIRMIN H. PROULX—Gérant : HECTOR A. PROULX Un an, \$1

SOMMAIRE :

Revue de la semaine : Conférence et école pratique de l'industrie laitière. — Liste des prix au Collège de Sainte-Anne, le 21 juin 1892. — L'hon. M. Ed. Blake et l'Irlande. — Le centenaire des Cantons de l'Est.

Causerie agricole : Le lait et le blé-d'Inde. — Utilisation de la paille par l'ensilage.

Sujets divers : Moyen de détruire les mauvaises graines dans les fumiers. — Moyen d'utiliser les mauvaises plantes. — Comment s'assurer dans le jardin potager de la qualité des produits. — L'ostre des chevaux.

Choses et autres : Bonne alimentation du bétail. — Aux gens de la campagne.

Recettes : Vin de gadelles noires, gadelles rouges, framboises ou cerises. — Liqueur aux gadelles noires.

REVUE DE LA SEMAINE

Conférence et école pratique de l'industrie laitière.—M. Saül Côté, directeur de l'industrie laitière, et M. Peter McFarlane, inspecteur-général des beurrieres et fromageries, sont dans cette paroisse depuis quelques jours. Le poste choisi pour la tenue passagère de cette école de fromagerie est chez M. Frs Gendron. Les cultivateurs, à leur grande satisfaction, sont ainsi mis à même de recevoir des conseils pratiques d'une grande valeur sur l'industrie laitière, et de tout ce qui s'y rattache. Mardi

soir, la conférence donnée par M. Côté, dans la grande salle du Collège, a été écoutée avec beaucoup d'attention, par un nombre considérable de cultivateurs. Puissent-ils mettre à exécution les sages conseils et les nombreuses recommandations de MM. Côté et McFarlane dont l'expérience pratique fait autorité : conseils et recommandations souvent signalés dans la *Gazette des Campagnes*, nous appuyant sur l'autorité de personnes compétentes. À notre prochain numéro, nous donnerons un résumé de cette intéressante conférence.

Liste des prix au Collège de Sainte-Anne, le 21 juin 1892. — Nous donnons cette semaine la liste des principaux prix remportés par les élèves du Collège de Sainte-Anne. À l'en-tête de cette liste, nous sommes fier de mentionner un prix remporté par un des nôtres sur un champ plus vaste et dans une joute plus difficile. Dans le dernier concours du prix du Prince de Galles, M. Emile Langlais, élève de Physique, est sorti vainqueur sur tous les élèves des divers collèges de la Province de Québec. Nous applaudissons de tout cœur à ce beau triomphe de notre jeune ami ; c'est un succès qui fait honneur au collège de Sainte-Anne.

Médailles et prix extraordinaires : — Médaille